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Perfil y no militancia partidista para asignar a ombusperson: Morena 

IDIMedia,  

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/perfil-y-no-militancia-partidista-para-asignar-

a-ombusperson-morena/  
Una persona que tenga el perfil y sin militancia partidista será lo que se tome en cuenta para 
designar al titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), afirmó la coordinadora de 

los diputados de Morena, Teresa López. En entrevista  la legisladora comentó que se va a valorar 
el perfil académico y experiencia en la materia, más no se va a priorizar el tema de ser un 
militante o simpatizante de un partido político.  

 
27 aspirantes se registraron para la titularidad de la CEDH 

Congreso de Michoacán recibe un total de 27 aspirantes para presidir la CEDH 
Estos son los 27 aspirantes a la titularidad de la CEDH Michoacán 
Revisará legislativo perfiles de aspirantes a CEDH 

Son 27 los interesados en la Presidencia de la CEDH 
Asegura Congreso que no permitirá un ombudsman carnal 
Revisará legislativo perfiles de aspirantes a CEDH 

Listado de los 27 aspirantes a la CEDH 
IDIMedia, Emprendedor Político, Monitor Expresso, La Página Indicio, Respuesta, La Página, Portal Hidalgo 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/27-aspirantes-se-registraron-para-la-titularidad-de-la-
cedh/  

https://lapaginanoticias.com.mx/revisara-legislativo-perfiles-de-aspirantes-a-cedh/   
https://www.emprendedorpolitico.com/post/congreso-de-michoac%C3%A1n-recibe-un-total-de-
27-aspirantes-para-presidir-la-cedh  

https://www.monitorexpresso.com/estos-son-los-27-aspirantes-a-la-titularidad-de-la-cedh-
michoacan/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/revisara-legislativo-perfiles-de-aspirantes-a-cedh/ 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91389-asegura-congreso-que-no-
permitira-un-ombudsman-carnal.html  

http://www.urbistv.com.mx/politica/listado-de-los-27-aspirantes-a-la-cedh.html 
http://www.indiciomich.com/son-27-los-interesados-en-la-presidencia-de-la-cedh/   
https://portalhidalgo.com/revisan-perfil-y-documentacion-de-los-27-aspirantes-a-la-presidencia-de-

derechos-humanos-estatal/  
Un total de 27 aspirantes se registraron por la titularidad de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos. La etapa de comparecencias se realizará la próxima semana en el Congreso del Estado 

y se estima que antes del 9 de diciembre se elija al nuevo ombusperson en Michoacán. Durante 
los próximos días, las Comisiones Unidas de Derechos Humanos y de Justicia, revisarán los 
expedientes de los candidatos, mientras que el 3 de diciembre realizarán las comparecencias. 

Legisladores procedieron a la apertura de los paquetes que contienen las solicitudes de inscripción 
y demás documentos probatorios, para que los integrantes de las Comisiones involucradas 
verifiquen el cumplimiento de cada uno de los requisitos establecidos en el artículo 20 de la Ley de 

la Comisión Estatal de Derechos Humanos. 
 
Presidencia de la CEDH la ocupará el mejor perfil, no es para partido alguno: Teresa 

Mora 
Lista de aspirantes a la CEDH incluye exfuncionarios señalados de desvío de recursos 
Comisión de Derechos Humanos inicia análisis de perfiles inscritos a la CEDH para 

iniciar comparecencias 
MetaPolítica, Primera Plana, Noventa Grados 

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/perfil-y-no-militancia-partidista-para-asignar-a-ombusperson-morena/
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/perfil-y-no-militancia-partidista-para-asignar-a-ombusperson-morena/
https://www.idimedia.com/noticias/politica/27-aspirantes-se-registraron-para-la-titularidad-de-la-cedh/
https://www.idimedia.com/noticias/politica/27-aspirantes-se-registraron-para-la-titularidad-de-la-cedh/
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https://www.emprendedorpolitico.com/post/congreso-de-michoac%C3%A1n-recibe-un-total-de-27-aspirantes-para-presidir-la-cedh
https://www.emprendedorpolitico.com/post/congreso-de-michoac%C3%A1n-recibe-un-total-de-27-aspirantes-para-presidir-la-cedh
https://www.monitorexpresso.com/estos-son-los-27-aspirantes-a-la-titularidad-de-la-cedh-michoacan/
https://www.monitorexpresso.com/estos-son-los-27-aspirantes-a-la-titularidad-de-la-cedh-michoacan/
https://lapaginanoticias.com.mx/revisara-legislativo-perfiles-de-aspirantes-a-cedh/
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91389-asegura-congreso-que-no-permitira-un-ombudsman-carnal.html
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91389-asegura-congreso-que-no-permitira-un-ombudsman-carnal.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/listado-de-los-27-aspirantes-a-la-cedh.html
http://www.indiciomich.com/son-27-los-interesados-en-la-presidencia-de-la-cedh/
https://portalhidalgo.com/revisan-perfil-y-documentacion-de-los-27-aspirantes-a-la-presidencia-de-derechos-humanos-estatal/
https://portalhidalgo.com/revisan-perfil-y-documentacion-de-los-27-aspirantes-a-la-presidencia-de-derechos-humanos-estatal/
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https://metapolitica.mx/2019/11/21/presidencia-de-la-cedh-la-cupara-el-mejor-perfil-no-es-para-
partido-alguno-teresa-mora/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/694710  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/comision-de-derechos-humanos-inicia-analisis-de-
perfiles-inscritos-a-la-cedh-para-iniciar-comparecencias.htm  

Luego del registro de 27 aspirantes a presidir la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
(CEDH), que finalizó la noche de este miércoles, Teresa Mora Covarrubias, diputada presidenta de 
la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado descartó que esta posición le 

corresponda a una fuerza política, “le corresponde a una persona preparada y que cumpla con los 
requisitos”, destacó. Explicó que fue este jueves cuando les hicieron entrega de los paquetes de 
los registros de quienes se postularon y se comenzará con el primer filtro, que es a partir de 

revisar por parte de la Mesa Técnica que se instaló si quienes acudieron al llamado cumplen o no 
con los requisitos establecidos en la convocatoria.   
 

Panistas, priístas y perredistas contienden por la CEDH 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91409-panistas-priistas-y-perredistas-
contienden-por-la-cedh.html  
De las 27 personas que se registraron para contender por la titularidad de la Comisión Estatal de 

Derechos Humanos (CEDH), varios emanan de las principales fuerzas partidistas asentadadas en la 
entidad. Tal es el caso de Jesús Ávalos Platas, cuadro que realizó una amplia carrera política en el 
Partido Acción Nacional (PAN), para posteriormente trabajar en el gobierno municipal de Alfonso 

Martínez Alcázar. 
 
Titular de la CEDH no debería tener vínculos políticos: Toño Soto 

Ningún „distinguido militante‟ de un partido debe presidir la CEDH: Antonio Soto 
NER 

https://ner.com.mx/news/titular-de-la-cedh-no-deberia-tener-vinculos-politicos-tono-soto/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/ningun----distinguido-militante----de-un-partido-debe-
presidir-la-cedh-antonio-soto.htm  
Si bien el pertenecer o haber pertenecido a un partido político no es un impedimento legal para 

encabezar un organismo autónomo, podría considerarse como un impedimento ético o moral, “y 
ahora que se usa tanto la moralidad en el gobierno, puede ser”, consideró el diputado por el PRD 
Antonio Soto Sánchez, quien pertenece a la comisión de Derechos Humanos en el Congreso del 

Estado. 
 
Con ligeros incrementos en áreas focalizadas, presenta Ejecutivo proyecto 

presupuestal 
Ejecutivo Entrega Paquete Económico 2020 

NER, Changoonga 

https://ner.com.mx/news/con-ligeros-incrementos-en-areas-focalizadas-presenta-ejecutivo-

proyecto-presupuestal/  
https://www.changoonga.com/michoacan-ejecutivo-entrega-paquete-economico-2020/  
El proyecto presupuestal que entregó el secretario de Finanzas y Administración, Carlos 

Maldonado, al presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz 
Estrada, contempla incrementos en Salud, Seguridad Pública y a la Universidad Michoacana de San 

Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El proyecto de egresos asciende a 72 mil 221 millones, 788 mil pesos 
en total, lo que representa un incremento de 2 mil 204 millones de pesos con respecto al ejercicio 
actual. Esto es, un 3.1 por ciento, que corresponde a la proyección de la inflación para el próximo 

año. De acuerdo con el funcionario, se trata de incrementos marginales, a la universidad se le 
asignarían 130 millones de pesos más y a la Secretaría de Seguridad Pública lo necesario para la 
adquisición de 800 elementos más, para con ello dar cumplimiento a los estándares de la 

Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

https://metapolitica.mx/2019/11/21/presidencia-de-la-cedh-la-cupara-el-mejor-perfil-no-es-para-partido-alguno-teresa-mora/
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https://www.changoonga.com/michoacan-ejecutivo-entrega-paquete-economico-2020/
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Sin claridad en manejo de presupuesto del Congreso, no se avalarán informes 
financieros: Ernesto Núñez 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/21/sin-claridad-en-manejo-de-presupuesto-del-congreso-no-se-

avalaran-informes-financieros-ernesto-nunez/  
La Secretaría de Finanzas del Congreso sigue ocultando información sobre el manejo financiero en 

el Poder Legislativo Michoacano, esto a pesar de los llamados que se ha hecho desde el Comité de 
Administración y Control, señaló Ernesto Núñez Aguilar, diputado integrante de este Comité, quien 
remarcó que en tanto no haya claridad y no se tenga la información requerida no se avalarán los 

informes trimestrales. En este contexto Núñez Aguilar refirió que se desconoce la causa del por 
qué se sigue ocultando la información que se les ha solicitado en diferentes ocasiones. 
 

Diputada Anticipa «Todos Vamos A Morir» Al Hablar Del Cambio Climático 
“Todos vamos a morir” anticipa Diputada ante cambio climático 

Changoonga, Indicio 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-anticipa-todos-vamos-a-morir-al-hablar-del-

cambio-climatico/  
http://www.indiciomich.com/todos-vamos-a-morir-anticipa-diputada-ante-cambio-climatico/  
“Todos somos mortales, todos vamos a morir” anticipó la Diputada Mayela Sala Sáenz al subir a 

tribuna para hablar sobre el cambio climático. En el pleno legislativa, la legisladora recalcó que la 
contaminación atmosférica afecta de distintas formas a la población, principalmente a los grupos 
más vulnerables como niños, adultos mayores, y de bajos recursos. “Los problemas que nos 

pueden provocar, son daños irreversibles a la salud, por efectos a corto y largo plazo… la 
contaminación atmosférica urbana aumenta el riesgo de padecer enfermedades respiratorias 
agudas”, explicó. 

 

Cancelación de ZEE no debe sorprender 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/cancelacion-de-zee-no-debe-sorprender/  

“A nadie debe sorprender la cancelación de las Zonas Económicas Especiales, no es nuevo este 

anunció (…) el presidente siempre fue claro en que había políticas de antaño que no funcionan 
para el país y el tema de las ZEE era uno, por diversas razones”, expuso el presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso de Michoacán, Antonio Madriz Estrada. Al respecto de la cancelación de las 

ZEE, que se publicó esta semana en el Periódico Oficial de la Federación, el diputado de Morena 
argumentó que el proyecto estaba “plagado de corrupción y malos manejos” y que no funcionaron 
para las regiones donde se proyectaron, pues en el caso específico de Lázaro Cárdenas, hay 

condiciones de pobreza y poco desarrollo. 
 

Defiende Alfredo Ramírez desaparición de las Zonas Económicas Especiales 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91393-defiende-alfredo-ramirez-

desaparicion-de-las-zonas-economicas-especiales.html  
El diputado morenista, Alfredo Ramírez Bedolla, defendió la desaparición de las Zonas Económicas 
Especiales (ZEE) y pidió a la Iniciativa Privada Michoacana, no "hacer tormentas" donde no 

existen, ya que con anterioridad el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador 
había anunciado el fin del programa. Aseguró que fue en base a un análisis que realizó la 
federación que decidió cancelar el programa impulsado por la pasada administración encabezada 

por Enrique Peña Nieto. "No hagamos tormentas donde no las hay, no generemos pánico, creo 
que debemos de ser muy congruentes y muy responsables", manifestó. 
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Toño Soto No Descarta Interés Por Llegar A La Coordinación Del PRD 
Antonio Soto se apunta para ser el nuevo coordinador del PRD 

Changoonga, Indicio 

https://www.changoonga.com/michoacan-tono-soto-no-descarta-interes-por-llegar-a-la-

coordinacion-del-prd/  
http://www.indiciomich.com/antonio-soto-se-apunta-para-ser-el-nuevo-coordinador-del-prd/  

El Diputado Antonio Soto Sánchez, no descartó interés por la coordinación de la bancada del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso del Estado, espacio que está por dejar 
su compañera Araceli Saucedo Reyes. Puntualizó que será decisión de los congresistas perredistas 

si será él u otro de sus compañeros quien llegue al cargo, negó que Silvano Aureoles Conejo, 
Gobernador del Estado sea el encargado de definir el tema. “Si soy, será voluntad de ellos y no 
por la voluntad de nadie más. (Silvano Aureoles) es respetuoso, platico con el Gobernador, pero 

no de la coordinación, es un tema interno de nosotros, ni siquiera del partido”, dijo. 
 
Falta de acuerdos frena desahogo del presupuesto para el Congreso Estatal, informa 

JUCOPO 
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/falta-de-acuerdos-frena-desahogo-del-presupuesto-para-el-
congreso-estatal-informa-jucopo/  

La falta de acuerdos entre las diferentes fracciones parlamentarias al interior del Congreso de 
Michoacán, ha frenado que se presente un presupuesto para el Poder Legislativo, por lo que 
podría respetarse la misma cantidad ejercida en el 2019, así lo informó el presidente de la Junta 

de Coordinación Política (JUCOPO), Javier Estrada Cárdenas. Previo a la Sesión Ordinaria de este 
día, el diputado panista mencionó que sobre la mesa está la propuesta de incrementar el 
presupuesto para el próximo año, sin embargo los partidos de izquierda se oponen. 

 
Muerte de Policías en Aquila, pendiente a tratar en encuentro con titular de SSP: 

Humberto González  
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/21/muerte-de-policias-en-aquila-pendiente-a-tratar-en-
encuentro-con-titular-de-ssp-humberto-gonzalez/  

A unas horas de que se lleve a cabo el encuentro con el Secretario de Seguridad Pública, Israel 
Patrón, los integrantes de la comisión de Seguridad del Congreso del Estado, han planteado 
abordar el tema de los elementos caídos durante el enfrentamiento en Aguililla y la situación de 

inseguridad que priva en la entidad. De acuerdo con el presidente de la Comisión de Seguridad, 
Humberto González Villagómez el encuentro que tendrá lugar este viernes a las 17:00 horas en el 
C5, plantea darle seguimiento a las diferentes estrategias que se estaban llevando tanto de la 

mano con los ex secretarios de Seguridad Juan Bernardo y José Martín Godoy Castro, y que en 
estos momentos se desconoce en qué situación se encuentran. 
 

Temen diputados que se malbaraten predios a desincorporar del Ejecutivo 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/temen-diputados-que-se-malbaraten-predios-a-
desincorporar-del-ejecutivo/  
“Si al gobernador, Silvano Aureoles, le urge que se autorice la desincorporación de 10 predios del 

patrimonio estatal, para su posterior venta, que envíe los avalúos que se le solicitaron, porque el 
temor que hay en el Congreso del Estado es que se malbaraten entre sus cuates y compadres”, 

afirmó el presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado, Arturo 
Hernández. “Que el Gobernador atienda sus urgencias, nosotros las nuestras. Nosotros tenemos la 
urgencia de que nos manden los avalúos, aunque también es claro no le obliga la ley, platicaré con 

mis colegas para ver si podemos sacar el tema de la desincorporación de los bienes del patrimonio 
estatal. 
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Diputados flojos; más de dos horas para iniciar la sesión ordinaria 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-flojos-mas-de-dos-horas-para-iniciar-la-sesion-
ordinaria.html  
Dos horas y cinco minutos tuvieron que pasar para que los integrantes de la LXXIV Legislatura de 

Michoacán se pusieran a trabajar. Y es que en lugar de atender la orden del día de la sesión 
ordinaria de este jueves, varios prefirieron acudir a reunión de Comisiones y de Grupos 

Parlamentarios, tema que se ha vuelto normal en el Congreso Local y no hay autoridad que 
sancione a quienes no acuden al llamado que hace la Mesa Directiva.   
 

Morena y PT culpables que no haya acuerdos para el presupuesto del Congreso 
Al no llegar a acuerdos entre fracciones, el presupuesto del 2020 del poder legislativo 
similar al 2019 

UrbisTV, Noventa Grados 

http://www.urbistv.com.mx/finanzas/morena-y-pt-culpables-que-no-haya-acuerdos-para-el-
presupuesto-del-congreso.html  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/al-no-llegar-a-acuerdos-entre-fracciones-el-

presupuesto-del-2020-del-poder-legislativo-similar-al-2019.htm  
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Javier Estrada Cárdenas informó que hay 
diversas bancadas que pusieron trabas en el presupuesto del Congreso del Estado 2020. Y es que 

refirió que algunos buscan que el presupuesto se reduzca o quede igual a lo que se tiene para este 
año, sin tomar en cuenta los asuntos extraordinarios que se generaron y que deben atenderse 
para evitar ser sancionados. El panista reconoció que no se presentó debido a que “no ha habido 

los acuerdos necesarios, hay algunas necesidades de incremento como es la sindicalización, 
laudos, la unidad de evaluación y algunas bancadas por políticas públicas de sus partidos les causa 
mucho „ruido‟ (Morena y PT) cualquier incremento y algunos que sí, otros que no, otros van por el 

decremento”. 
 

“Espero que el presidente corrija el rumbo y nos dé una gran noticia para garantizar 
estímulos fiscales”: Javier Paredes 
Cancelación de Zonas Económicas, demuestran cerrazón del Gobierno Federal 

Noventa Grados, Indicio 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/espero-que-el-presidente-corrija-el-rumbo-y-nos-de-
una-gran-noticia-para-garantizar-estimulos-fiscales-javier-paredes.htm  
http://www.indiciomich.com/cancelacion-de-zonas-economicas-demuestran-cerrazon-del-gobierno-

federal/  
Javier Paredes Andrade si bien fue nombrado como presidente de la comisión especial de las 
Zonas Económicas Especiales en el congreso del estado, reconoce que más allá de este encargo 

ahora que han quedado eliminadas “lo relevante justamente era el impacto que Michoacán pudiera 
recuperar o tener un desarrollo económico; el presidente le da un cerrón de puerta con esta 
cancelación”. “Ya sabíamos que en ese sentido iba, pero había un compromiso del propio 

presidente de aplicar otra política pública; incluso algunas semanas hubo una reunión en palacio 
de gobierno con los dos estados de Guerrero y Michoacán, diputados locales y federales, 
integrantes de todos los sectores, firmamos un documento muy respetuoso solicitándole que, si la 

Zona Económica no iba, nos dijeran cuál era la política y se aplicara a la brevedad”, recordó el 
diputado de Movimiento Ciudadano. 

 

Alfredo Ramírez propone sancionar  a funcionarios que incumplan decretos legislativos 

Boletín 

En Michoacán se ha vuelto práctica recurrente que gobiernos, instituciones públicas y organismos 
autónomos no cumplan con las disposiciones contenidas en decretos aprobados por el Congreso 

del Estado, señaló el diputado Alfredo Ramírez Bedolla, quién propone una reforma para sancionar 

http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-flojos-mas-de-dos-horas-para-iniciar-la-sesion-ordinaria.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-flojos-mas-de-dos-horas-para-iniciar-la-sesion-ordinaria.html
http://www.urbistv.com.mx/finanzas/morena-y-pt-culpables-que-no-haya-acuerdos-para-el-presupuesto-del-congreso.html
http://www.urbistv.com.mx/finanzas/morena-y-pt-culpables-que-no-haya-acuerdos-para-el-presupuesto-del-congreso.html
http://www.noventagrados.com.mx/politica/al-no-llegar-a-acuerdos-entre-fracciones-el-presupuesto-del-2020-del-poder-legislativo-similar-al-2019.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/al-no-llegar-a-acuerdos-entre-fracciones-el-presupuesto-del-2020-del-poder-legislativo-similar-al-2019.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/espero-que-el-presidente-corrija-el-rumbo-y-nos-de-una-gran-noticia-para-garantizar-estimulos-fiscales-javier-paredes.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/espero-que-el-presidente-corrija-el-rumbo-y-nos-de-una-gran-noticia-para-garantizar-estimulos-fiscales-javier-paredes.htm
http://www.indiciomich.com/cancelacion-de-zonas-economicas-demuestran-cerrazon-del-gobierno-federal/
http://www.indiciomich.com/cancelacion-de-zonas-economicas-demuestran-cerrazon-del-gobierno-federal/
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este tipo de omisiones. Alfredo Ramírez explicó que cuando se aprueban leyes, códigos o 
reformas, los decretos suelen obligar a crear reglamentos, manuales y programas con el propósito 
de dar mayor orden administrativo al cumplimiento de los marcos jurídicos; sin embargo, "al no 

haber sanciones, ni medidas de apremio, pocos órganos del Estado cumplen con dicha obligación". 
 

Instalan mesa técnica para evaluar aspirantes a contralor de la CEDH 

Boletín 

Con la finalidad de velar por la legalidad en los procedimientos de selección para titulares de área 
en  instancias gubernamentales y organismos autónomos, los diputados integrantes de la Comisión 
de Derechos Humanos, instalaron la Mesa Técnica para evaluar propuestas de aspirantes al cargo 

de Titular del órgano Interno de Control de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Así, la 
presidenta de la Comisión, Teresa Mora Covarrubias y los integrantes Gabriela Ceballos Hernández, 
Javier Paredes Andrade, Antonio Soto Sánchez y Fermín Bernabé Bahena, procedieron a la 

apertura de los expedientes remitidos de los 5 aspirantes mejor evaluados, de lo cual acordaron la 
instalación de una mesa de trabajo que estudie y analice si los candidatos cumplen con los 
requisitos constitucionales para ocupar dicho cargo. 

 

Reciben comisiones unidas expedientes de aspirantes a dirigir la CEDH 

Boletín 

Las Comisiones Unidas de Derechos Humanos y Justicia del Congreso local, recibieron 27 
expedientes de los aspirantes a la titularidad de la Comisión Estatal de Derechos Humanos CEDH, 

para su análisis y evaluación. En reunión de trabajo los diputados Tere Mora, Gabriela Ceballos, 
Antonio Soto, Javier Paredes, Antonio Salas, Araceli Saucedo y Fermín Bernabé, instalaron la mesa 
técnica que se encargará de verificar que los aspirantes registrados cumplen con todos los 

requisitos que marca la ley.  
 
Propone Tony Martínez establecer por ley consultas infantiles y juveniles al menos 

cada trienio 
Boletín 

Con el fin de fomentar la participación de las niñas, niños y adolescentes en el estado sobre 

aspectos culturales, éticos, psicológicos, afectivos, educativos y de salud; con cobertura estatal, 
regional o municipal, el diputado Norberto Antonio Martínez Soto presentó este jueves una 
iniciativa de reforma a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes en la que se 

establezca la realización de consultas infantiles y juveniles. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del 
Estado apuntó que la reforma mandatará que una vez realizados los ejercicios consultivos, sus 

resultados sean remitidos a los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial estatales, con el fin de que 
se traduzcan en políticas públicas, programas de gobierno, reformas y perspectivas en favor de la 
niñez de Michoacán. 

 

Comisión de Justicia evaluara a los aspirantes a ocupar  Salas Civiles de STJE 

Boletín 

Los diputados integrantes de la Comisión de Justicia del Congreso de Estado, aprobaron por 
unanimidad que el próximo viernes 6 de diciembre se realice la evaluación de las ternas que el 

Supremo Tribunal de Justicia (STJE) y las comparecencias de los aspirantes a ocupar el cargo de 
Magistrado de la Sexta Sala Civil y el de Magistrado de la Octava Sala Civil. De igual forma se 
recibieron los expedientes de 15 aspirantes que aprobaron el Décimo Tercer Concurso de 

Oposición para ocupar el cargo de Magistrado de la Sexta Sala Civil del Supremo Tribunal de 
Justicia (STJE), remitidos por el Magistrado Presidente del STJE, de los cuales comparecerán los 

tres mejores calificados ante los legisladores. 
 
 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Paquete económico estatal debe estar acorde a las necesidades de Michoacán: Cristina 
Portillo 

Boletín 

La Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del Estado que hoy presenta ante el Congreso del 

Estado, el titular del Ejecutivo, deben estar acorde a la realidad que vive el país y la entidad; y 
deben regirse por los principios de austeridad, bienestar social y eficacia económica, consideró la 

diputada local Cristina Portillo Ayala. “Esperamos un presupuesto austero y responsable, que 
ayude a reactivar la economía de Michoacán, pero que también ponga énfasis en el bienestar de la 
mayoría de los habitantes”, dijo la legisladora. Apuntó que se cuidará no generar nuevos 

impuestos, ni tampoco incrementar los ya existentes, puesto que es claro que en momentos de 
crisis el incremento a la carga tributaria de los contribuyentes, genera un fenómeno negativo en 
términos de contracción de la dinámica económica.  

 
El hostigamiento sexual en escuelas y universidades, no se denuncia por la falta de un 
protocolo especial en esta materia 

Boletín 

La diputada local, Ma. Del Refugio Cabrera Hermosillo, presentó ante el Pleno del Congreso del 
Estado, una reforma a la Ley por Una Vida Libre de Violencia para Las Mujeres del Estado de 
Michoacán de Ocampo, para que desde ésta se establezcan los protocolos necesarios que permitan 

denunciar los casos de acoso sexual. Lo anterior, luego de que se diera a conocer en redes 
sociales, la expulsión de un profesor del CCH Azcapotzalco por presunto acoso sexual a alumnas.  
 

Dar viabilidad al funcionamiento de las comisiones en los Cabildos propone Antonio 
Soto 

Boletín 

Es necesario dar viabilidad al funcionamiento de las comisiones al interior de los Cabildos 

municipales, dotando con ello de mayor certeza a su operación y el cumplimiento de funciones, 
recalcó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 

Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En la Máxima Tribuna 
del Estado, este jueves el diputado presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal, 
con la que se busca quitar el candado a regidores sobre el número máximo de comisiones a 

integrar. 
 
Aprueban creación del Sistema Intermunicipal de Recolección, Manejo, Tratamiento y 

Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos en la Región de la Ciénega 
Boletín 

El Pleno del Congreso del Estado, aprobó la creación de un Organismo Intermunicipal, dotado de 
capacidades y facultades denominado “Sistema Intermunicipal de Recolección, Manejo, 

Tratamiento y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos en la Región de la Ciénega”. El 
dictamen elaborado y aprobado por las Comisiones Unidas de Fortalecimiento Municipal y Límites 
Territoriales y de Hacienda y Deuda Pública, señala que se autorizará a los municipios de 

Cojumatlán de Régules, Sahuayo, Jiquilpan, Villamar y Venustiano Carranza, para concesionar el 
servicio de recolección, traslado y disposición final de residuos sólidos urbanos.  
 

Recibe presidente del Congreso del Estado Paquete Fiscal 2020 
Boletín 

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz Estrada, 
recibió el Paquete de Presupuesto de Ingresos y Egresos para el Ejercicio Fiscal 2020 por parte del 

Gobierno del Estado de Michoacán. De esta forma, la Presidencia de la Mesa Directiva turnará el 
Paquete Fiscal 2020 a las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de 
Hacienda y Deuda Pública para su análisis y discusión, presididas por los diputados Norberto 

Antonio Martínez Soto y Arturo Hernández Vázquez, respectivamente.  
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Debemos regular la Iniciativa Preferente con pleno respeto entre poderes: Arvizu 

Boletín 

 
Debemos sembrar acciones de apoyo, colaboración y vinculación con el Titular del Ejecutivo, como 
dicta la Doctrina de la División de Poderes, con el objetivo de mejorar la Administración Pública, en 

la solución de los asuntos de su competencia y en beneficio de los michoacanos, afirmó el 
diputado Salvador Arvizu Cisneros, al presentar la iniciativa para reformar y adicionar diversos 

artículos, párrafos y fracciones, para regular la Iniciativa Preferente en la Ley Orgánica y 
Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo. El legislador, integrante del 
grupo parlamentario del Partido del Trabajo, consideró necesario armonizar y regular en la Ley 

Orgánica para cubrir el vacío legal y jurídico, con la descripción, definición y regulación de la 
materia; “debemos dejar bien establecido, quién es el sujeto de este derecho, el tiempo, forma de 
presentación de dicha iniciativa y precisar los procedimientos y salvedades del proceso legislativo 

de la Iniciativa Preferente”, señaló. 
 
Otorgar certeza jurídica en procedimientos para solucionar conflictos territoriales 

propone Lucila Martínez 
Boletín 

Para otorgar certeza jurídica en los procedimientos a aplicar para resolver los conflictos 
territoriales en Michoacán, la diputada Lucila Martínez Manríquez presentó una iniciativa por la que 

se expide la Ley para la Solución de Conflictos por Límites Territoriales entre los Municipios del 
Estado de Michoacán. Con esta propuesta, se establecen los instrumentos, mecanismos y 
procedimientos a través de los cuales se pueden dirimir estos conflictos, facultad que no violenta 

la autonomía municipal, ya que esta atribución recae en quien está mejor perfilado 
constitucionalmente para llevarlo a cabo. 
 

Ampliar derechos de la población indígena plantea Araceli Saucedo 
Boletín 

Con el objetivo de acercar y garantizar a la población indígena la justicia constitucional, no solo en 
sus comunidades, sino en todo el territorio michoacano, la diputada Araceli Saucedo Reyes 

presentó una iniciativa de reforma a la Constitución del Estado y a la Ley Orgánica del Poder 
Judicial, en la que propone que desde la norma se establezca que accedan a la justicia plena, a 
través de un juez menor el cual tiene mayor competencia territorial que los jueces comunales. La 

coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado 
propuso en la Máxima Tribuna garantizar la protección a la población indígena en cualquier parte 
que vivan en el Estado, ya que como está la norma actual se les restringe, por lo que es necesario 

hacer efectivo el derecho a la justicia que tienen reconocido en la Constitución General y en el 
pacto Federal. 
 

Wilma Zavala plantea creación de 8 “Espacios del Emprendedor” en Michoacán 
Boletín 

En sesión ordinaria del Congreso del Estado de Michoacán, la diputada local, Wilma Zavala 
Ramírez, lanzó un punto de acuerdo de urgente y obvia resolución por el cual se exhortó al titular 
del Ejecutivo del Estado para la creación y operación de centros de atención empresarial que 

repliquen el modelo del “Espacio Emprendedor” en todo Michoacán. Dicha propuesta tiene como 
finalidad crear una red estatal de fomento al emprendimiento y apoyo a las MIPYMES, esto con el 
objetivo de lograr una mayor cobertura en atención de este sector. 

 
Presenta Balta Gaona iniciativa para modificar alcances de la legítima defensa 

Boletín 

El diputado local, Baltazar Gaona García, presentó ante el pleno del Congreso del Estado, una 

iniciativa a fin de modificar los alcances de la legitima defensa, ya que hoy en día si el ofendido 
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repele una agresión puede ser que se reviertan los papeles y de víctima pasa a ser victimario. Ante 
este supuesto, quien inicia por ser víctima resulta ser procesado judicialmente y en la cárcel, en 
carácter de delincuente, hasta que demuestre y acredite fehacientemente que hizo uso de su 

derecho de legítima defensa. 
 

Transparencia en definición de presidente de la CEDH, una prioridad: Fermín Bernabé 
Boletín 

A respetar un proceso transparente y apegado a los lineamientos de la convocatoria que emitió la 
LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán para renovar la presidencia de la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos (CEDH), llamó el diputado Fermín Bernabé Bahena, luego de que se 

definieran los tiempos para que los candidatos a ocupar dicho cargo comparezcan ante las 
comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia. El diputado emanado de Morena subrayó la 
importancia de que el expediente de las y los aspirantes a presidir la CEDH sea sometido a una 

exhaustiva revisión. por quienes integran las comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia, a 
fin de garantizar que los 27 candidatos registrados cumplan a cabalidad con la convocatoria 
correspondiente. 

 
GPPAN analiza de forma responsable propuesta de Paquete Fiscal 2020 

Boletín 

El Grupo Parlamentario de Acción Nacional (GPPAN), analiza de forma responsable el proyecto de 
Paquete Fiscal 2020 que envió el Ejecutivo Estatal al Congreso del Estado. Javier Estrada 

Cárdenas, coordinador del GPPAN, destacó que los diputados de Acción Nacional revisan el 
Paquete Económico para el Ejercicio 2020 anteponiendo el bien común de todos los ciudadanos y 
el desarrollo integral de Michoacán. 

 
Nota Política 

 
Araceli Saucedo asumiría la Secretaría General del PRD 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/21/araceli-saucedo-asumiria-la-secretaria-general-del-prd/  

Luego de varios meses de haber quedado acéfala la Secretaría General del Comité Ejecutivo 
Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) esta podría ser ocupada por la diputada 
local Araceli Saucedo Reyes. El último Secretario General fue Manuel López Meléndez, quien 

renunció al partido en febrero pasado, al igual que otros secretarios del Comité Estatal, para seguir 
la determinación que tomó en su momento Carlos Torres Piña, dirigente de la expresión conocida 

como Alternativa Democrática Nacional (ADN). 
 
No hay “manos ajenas” en elección del próximo Coordinador del GPPRD, asegura Toño 

Soto 
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/no-hay-manos-ajenas-en-eleccion-del-proximo-coordinador-
del-gpprd-asegura-tono-soto/  

El diputado del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), Antonio 
Soto Sánchez, descartó que para la elección y designación del próximo Coordinador de la bancada, 
se estén metiendo actores externos, especialmente hablando del gobernador Silvano Aureoles 

Conejo, pues a decir del legislador, el mandatario estatal es respetuoso de las decisiones al interior 
del Congreso. El periodo de la actual Coordinadora, Araceli Saucedo Reyes, termina a mediados 
del próximo mes de diciembre, luego de 10 meses en el cargo, y se sabe de la intención del ex 

dirigente perredista a ser la cabeza del GPPRD, sin embargo negó que esté obsesionado con el 
tema. 
 

 

https://metapolitica.mx/2019/11/21/araceli-saucedo-asumiria-la-secretaria-general-del-prd/
https://www.monitorexpresso.com/no-hay-manos-ajenas-en-eleccion-del-proximo-coordinador-del-gpprd-asegura-tono-soto/
https://www.monitorexpresso.com/no-hay-manos-ajenas-en-eleccion-del-proximo-coordinador-del-gpprd-asegura-tono-soto/
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César Sereno, nuevo integrante del Comité Ciudadano del Sistema Anticorrupción 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/91400-cesar-sereno-nuevo-
integrante-del-comite-ciudadano-del-sistema-anticorrupcion.html  
La Comisión de Selección del Sistema Estatal Anticorrupción, designó a César Arturo Sereno Marín, 

nuevo integrante del Comité de Participación Ciudadana. En sesión verificada este jueves, la 
Comisión atendió las comparecencias de los diez aspirantes, mismos que expusieron sus 

respectivos planes de trabajo y sus propuestas para seguir impulsando la cultura del combate a la 
corrupción en Michoacán. 

 

Notas Gobierno 

 
Silvano Propone 72 Mil 200 Millones De Pesos Para Michoacán En 2020 

Campo, infraestructura y grupos vulnerables, prioridad de Michoacán en 2020  
Con aumento del 3.1 por ciento, Gobierno de Michoacán entrega propuesta de 
presupuesto 

Changoonga, IDIMedia, Monitor Expresso 

https://www.changoonga.com/silvano-propone-72-mil-200-millones-de-pesos-para-michoacan-en-2020/  

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/campo-infraestructura-y-grupos-vulnerables-prioridad-de-
michoacan-en-2020/  
https://www.monitorexpresso.com/con-aumento-del-3-1-por-ciento-gobierno-de-michoacan-entrega-

propuesta-de-presupuesto/  

Para el 2020, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, propuso 72 mil 200 millones de pesos, lo 
que representa un incremento de un 3.1%, explicó el Secretario de Administración y Finanzas del 

Estado, Carlos Maldonado Mendoza. Explicó que el documento destina cerca de 3 mil millones de 
pesos para la nómina magisterial. “Estamos contemplando nosotros un aportación para el pago de 
la nómina magisterial, particularmente al sector básico”, dijo. 

 
Darán 270 Plazas A Normalistas: Confirma Subsecretario Educación Básica 
Se asignarán 274 plazas a normalistas de generación 2019 

Changoonga, Quadratín 

https://www.changoonga.com/michoacan-daran-270-plazas-a-normalistas-confirma-subsecretario-educacion-
basica/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-asignaran-274-plazas-a-normalistas-de-generacion-2019/  

Enrique Estrada, secretario de educación básica, confirmó que efectivamente son 270 plazas que 
serán otorgadas a los egresados de las normales generación 2019. La ventanilla para recibir la 
documentación se abrió desde el pasado martes y una vez recogidos los papeles serán enviados a 

la Secretaría de Educación Pública, donde serán analizados y regresados  para designar las plazas. 
Estrada, señaló que la asignación no es una moneda de cambio para que los jóvenes dejen de 
hacer paros y bloqueos, «nosotros no trabajamos bajo condiciones pero tienen que entender que 

hay reglas». 
 
Paquete económico 2020 incrementa recurso a Seguridad, disminuye al campo y 

economía 
IDIMedia 

http://www.indiciomich.com/paquete-economico-2020-incrementa-recurso-a-seguridad-disminuye-
al-campo-y-economia/  

El paquete económico que fue turnado este día al Congreso del Estado por parte del Ejecutivo 
Estatal, este prevé un incremento de hasta un 80% para la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Publicas, mientras que para la Secretaría de Turismo un 40%. Mientras que la Secretaría de 

Gobierno es otra de las dependencias beneficiadas para el siguiente año con un aumento del 25% 
en su presupuesto, de igual manera la Junta de Caminos no vuelve a tener recurso y se mantiene 
en pie la desaparición de la dependencia. 

 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/91400-cesar-sereno-nuevo-integrante-del-comite-ciudadano-del-sistema-anticorrupcion.html
http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/91400-cesar-sereno-nuevo-integrante-del-comite-ciudadano-del-sistema-anticorrupcion.html
https://www.changoonga.com/silvano-propone-72-mil-200-millones-de-pesos-para-michoacan-en-2020/
https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/campo-infraestructura-y-grupos-vulnerables-prioridad-de-michoacan-en-2020/
https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/campo-infraestructura-y-grupos-vulnerables-prioridad-de-michoacan-en-2020/
https://www.monitorexpresso.com/con-aumento-del-3-1-por-ciento-gobierno-de-michoacan-entrega-propuesta-de-presupuesto/
https://www.monitorexpresso.com/con-aumento-del-3-1-por-ciento-gobierno-de-michoacan-entrega-propuesta-de-presupuesto/
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https://www.changoonga.com/michoacan-daran-270-plazas-a-normalistas-confirma-subsecretario-educacion-basica/
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